
 

 

Уважаемые лицеисты, с Днём 

знаний! 
Развивайте любознательность, не теряйте 
упорства и настойчивости в преодолении 
поставленных целей. Раскрывайте свои 
таланты, верьте в свои мечты, накапливайте 
важные знания и каждый свой день делайте 
разнообразным и интересным. 

 

Год учебный в окошко стучится 
Веткой клёна, горящей огнём. 
Начинаем мы жизни учиться 

В день, подаренный нам сентябрём. 
С новым годом, друзья, педагоги. 

Для других смена лет в декабре, 
А для нас новый год наступает, 

Наступает всегда в сентябре. 
1 сентября состоялась торжественная линейка, 
посвященная Дню знаний. На школьном дворе 
собрались лицеисты, учителя, гости, родители. 
Бурными аплодисментами и звуками фанфар 
встретили первоклассников и их учителей: Лебедеву 
Оксану Анатольевну, Равчеву Маргариту Раильевну, 
Матюшкину Наталью Викторовну, Масальскую 
Анастасию Романовну. 

    После открытия линейки под гимн России провели 
церемонию поднятия флага. Почётное право поднять флаг 
Российской Федерации предоставили ученику 10 класса 
Кадачигову Дмитрию.  

    Со словами напутствия обратился директор лицея, 
отличник народного просвещения, заслуженный учитель 
России, профессор Академии Естествознания Константин 
Александрович Колосов. В этот праздничный 
торжественный день прозвучали слова поздравления от 
председателя общественного совета микрорайона, 
президента ММА России по Самарской области Романа 
Андреевича Дидковского. 

    В стихах рассказали о своих волнениях и 
переживаниях первоклассники. Поздравили 
присутствующих гости из детства – воспитанники детского 
сада «Русалочка», структурного подразделения нашего 
лицея. Они исполнили танцевальный  номер «Детство». Танцевальный коллектив «Образ» под 
руководством Талановой Натальи Евгеньевны приготовил для участников праздника вальс. 
Карапетян Кристина, ученица 4 «А» класса, исполнила песню «Дважды два четыре».  Со 
словами благодарности учителям и родителям выступили одиннадцатиклассники. 

      Право дать первый звонок предоставили ученику 11 «А» класса Курицыну Николаю и его 
младшей сестренке - ученице 1 «А» класса Курицыной Марии. 

 Днём знаний традиционно открывается новый учебный год, впереди много побед. Мы от 
всей души желаем, чтобы на каждый урок вы шли с удовольствием. 

Романова О.В., 

 учитель русского языка и литературы 
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10-А – технологический, инженерный (26 
чел.) Ребята этого класса углубленно изучают 
математику, физику, информатику. 

Мое решение продолжить учебу в классе с 
технологическим профилем обучения было обду-
манным и серьезным. Я понимала, что углубленное 
изучение математики, физики, информатики потре-
бует от меня больших усилий и упорства. Но все 
оказалось не так страшно. 

Наши учителя во всем помогают нам, в 
первую очередь, тем, что дают мотивацию: они под-
черкивают и объясняют, что результаты нашего тру-

да повли-
яют на 
всю даль-
нейшую 
жизнь, 
помогут 
поступить 
в универ-
ситет и 
станут 
основой 
для осво-
ения про-

фессиональных навыков. Мне кажется, что главные 
усилия наших учителей сейчас направлены на фор-
мирование чувства ответственности, ведь всего че-
рез год нам сдавать ЕГЭ. 

Мне кажется, что у нас в классе собрались 
самые умные ученики, и приходится соответство-
вать и каждый раз доказывать, что знаешь не мень-
ше остальных. Учиться трудно, но интересно. Учите-
ля, которые работают с нами, пытаются сделать 
уроки интересными, запоминающимися, поэтому и 
новые темы усваиваются легче. 

К тому же, на мой взгляд, у нас собрались 
очень веселые и дружелюбные ребята. Мы не толь-
ко учимся, но умеем пошутить, посмеяться. Поэтому 
школьные дни пролетают очень быстро.  

Жаль, что скоро начнутся самостоятельные 
и контрольные, практические и лабораторные… 

Но мы очень надеемся, что у нас все полу-
чится!!!                                                                           
    Осина София, 10-А 

 
10-Б класс – 2 профиля: технологический 

( чел.) и химико-биологический (13 чел.) 
Здравствуй, дорогой читатель, меня зовут 

Илья, и в этим году я перешёл в 10-Б класс.  
Начать свой рассказ хочу с того, что из моего 

прошлого класса в нынешний перешёл только я и 
сразу же столкнулся с проблемой нового коллекти-
ва. Разумеется, с некоторыми людьми я был знаком 
до 10 класса, но заводить дружбу и привыкать к но-
вым одноклассникам мне все равно оказалось не-
легко. Несмотря на мои трудности в общении, мно-
гие ребята проявляли дружелюбие, за что я им 
очень благодарен.  

Еще одним ударом для меня оказалось то, 
что в подгруппе химбио я оказался единственным 
парнем среди 12 одноклассниц, над чем мы часто 

вместе шу-
тим, что 
придаёт 
мне уве-
ренности. 

Что 
касается 
нагрузки, то 
тут можно с 
уверенно-
стью ска-
зать: коли-
чество и 
сложность 
в освоении информации по профильным предметам 
значительно выросли, мы с первых же дней начина-
ем подготовку к ЕГЭ. Учителя по непрофильным 
предметам часто относятся с пониманием и стара-
ются не нагружать нас, хотя это и не значит, что мы 
не изучаем их предмет или делаем это плохо.  

Несмотря на все трудности, с которыми я 
столкнулся, я уверен, что смогу их преодолеть и до-
биться хороших результатов по окончании школы. 

Шлом Илья, 10-Б 
 
10-В – социально-экономический про-

филь (чел.) 
Ребята этого класса углубленно изучают ма-

тематику, историю, обществознание, экономику. 
Отправляясь в 10 класс, я думала, что мно-

гое изменится, классы переформируются, появятся 
новые учителя и предметы.  

К счастью, это не совсем так. Составы клас-
сов действительно изменились, но это оказалось не 
так 
страшно, 
как мне 
пред-

ставлялось. Наоборот, ведь появилась нужда в об-
щении с незнакомыми людьми, а это важный жиз-
ненный опыт.  

Теперь мы тратим больше времени на изуче-
ние профильных предметов, в моем случае – на об-
ществознание. Разумеется, не удастся забыть и о 
других науках.  

С каждым днем все больше заметно доверие 
учителей к нам. Появилось больше свободы, что, 
конечно же, радует.  

В целом, 10 класс оказался не страшнее 9 
или 8, появляется лишь больше ответственности и 
ожиданий, но все это приходит с возрастом. 

Гурина Елизавета, 10-В 



 

 

Мой опыт работы на ВСЗ "Луч" 
 

Меня зовут Михайлов Павел, я ученик 10-А клас-
са, и в этой статье я расскажу о своем опыте рабо-
ты на ВСЗ «Луч», который взял нашу школу в шеф-
ство. Работать на этом предприятии можно вместо 

летней практики, и я решил попро-
бовать. 
Начнём с процесса трудоустрой-
ства и графика работы. Чтобы по-
пасть на данный завод к началу 
смены, лично мне приходилось 
вставать в 4:50 утра. И я увидел в 
этом не только недостаток, но и 
одно достоинство: ты выходишь с 
рассветом, видишь, как просыпает-
ся город, как светлеет постепенно 

небо. Если бы не работа, я бы не увидел этого: про-
сто спал бы в этот удивительный час. С трудом я 
смог изменить режим, чтобы вставать в такую рань. 
Но это была возможность проявить упорство и силу 
характера. И очень полезный опят для будущего. 

Поговорим про саму работу. Работа начинается в 
7:00. Сама работа заключается в сборе светодиод-
ных ламп. Ты стоишь на линии из трех человек, вы-
полняешь определённую операцию, и по итогам дня 
ты должен выработать норму (не особо большая, но 

и просто стоять нельзя). Думаю, единственный 
навык, который мне пригодится в жизни, – это пай-
ка, я научился делать ее качественно и быстро. 

Думаю, также одна из важнейших тем – это 
условия работы. Потому что тебе приходится непре-
рывно стоять по 2 часа с перерывами по 15 минут и 
30 минут на обед. В первые дни я не чувствовал 
ног, но через три недели привык к такой работе. 
Ещё страдает осанка, ведь приходится очень часто 
наклоняться. Несмотря на вентиляцию, в цеху очень 
жарко. 

Кроме рабочих завода, я общался с такими же 
подростками, которые оказались на заводе ради 
подработки летом. С некоторыми было интересно 
общаться, другие были совсем других взглядов на 
жизнь. На заводе работает много глухонемых лю-
дей, и я специально выучил язык жестов, чтобы об-
щаться с ними. В итоге я понял, что общение с 
людьми, которые не могут говорить и слышать, бы-
ло самым интересным и важным для меня за эти 
два месяца. 

Думаю, самое интересное – это оплата за труд. 
Она составляла 1040 рублей за 1 смену. Мало это 
или нет – пусть решает каждый сам. Я думаю, что 
опыт, приобретенный этим летом, положительный и 
отрицательный, обязательно пригодится мне.  

Михайлов Павел, 10-А 

Знакомьтесь:  
наши третьеклассники! 

Глеб Новичков, ученик 3-Б 
класса, занимается картин-
гом с 5 лет.  

Его папа, Геннадий Геннадь-
евич, кандидат в мастера по 
картингу, тренер по авто- и 
мотоспорту, мама, Алек-
сандра Владимировна, име-
ет 1 разряд по картингу. По-

этому и сам Глеб с раннего возраста занимается 
этим видом спорта. Первые шаги в картинге нача-
лись в школе картинга им. А.А. Синегубова на базе 
Комплекса истории техники им.К.Г.Сахарова, где 
папа и другие тренеры вели занятия и трениров-
ки.  Сейчас Глеб принимает участие в соревновани-
ях по картингу в Ульяновской области, Ростове-на-
Дону, Октябрьском (Башкортостан), Набережных 
Челнах (Татарстан). Особенно успешным было вы-
ступление в Ульяновской области, где Глеб в двух 
гонках одержал уверенную победу.  Глеб принимает 
участие и в зимних соревнованиях по картингу. Эти 

соревнования интересны 
Глебу особой динамикой, 
дрифтом по снегу и льду. В 
семье Глеба занимаются 
картингом и две его сестры 
– старшая Валерия, имеет 
2 разряд, она помогает 
успешно тренировать млад-
шую, Нелли, и в этом году 
готовится поступать в ВУЗ 

на специальность – тренер по виду спорта авто-
спорт. 

 

Знакомьтесь: Усанова Вера, 
ученица 3-Б класса. Она с ше-
сти лет начала заниматься 
фехтованием на саблях в 
СДЮШОР №12 «Волгарь 
ТФФ».  

Фехтование понравилось Вере 
своей динамичностью и атмо-
сферностью. Ведь фехтование 
– это не только борьба на саб-
лях, но и настоящее искусство, 
требующее физической силы, 
техники, тактики и мастерства. 

Поэтому в неделю у Веры 4 тренировки, включаю-
щие в себя общую физическую подготовку и боевую 
практику. В настоящее время Вера имеет 3 юноше-
ский разряд. Она принимает активное участие в со-
ревнованиях, участвует в сборах.  

Последние соревнования – первенство г.о. Тольят-
ти на призы МСМК Анны Башта – проходили 25-26 
августа 2023 года, Вера в команде заняла второе 
место. Следующие соревнования будут проходить в 
октябре в г. Дзержинск. Пожелаем Вере удачи и но-
вых побед!!! 
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Путешествие по родному краю  

 Лето – это пре-
красное время для от-
дыха и приятных 
встреч с друзьями. Луч-
ше этого не может 
быть ничего, кроме 
увлекательных путеше-

ствий. 

В этом году я посетила  
национальный парк Самарская 
Лука. Он представляет собой 
невысокие, покрытые лесом 
Жигулевские горы. Для того 
чтобы посетить национальный парк, мы покупали 
путевку-пропуск. 

Основные достопримечательности, которые мне 
запомнились: гора Стрельная, гора Верблюд, 

штольни у подножья горы, 
Молодецкий курган, Ка-
менная Чаша. У подножья 
горы Верблюд, в лесу на 
берегу Волги, мы останав-
ливались с палатками. По 
реке круглосуточно про-
плывали огромные баржи, 
теплоходы с туристами. 

Мы поднимались на гору Вер-
блюд. Это было страшно и 
местами опасно. Поднявшись 
на гору, нам открылся пре-
красный, удивительный вид 
на нашу величественную Вол-
гу и богатые зеленые леса. 
 Мне очень запомни-
лось наше путешествие по 
прекрасным, таинственным, 
невероятно красивым местам 
нашего национального парка 
Самарская Лука. Я думаю, что 

каждый человек, проживающий 
в Самарской области, обяза-
тельно должен посетить удиви-
тельные места нашего родного 
края. Вот такое насыщенное 
лето у меня было в этом году!                                       

       Елистратова Карина,5-Г 

 
 

Как я провел это лето 
     Лето мое любимое время года! Во-первых, это 
потому, что у меня 8 июня день рождения. Во-
вторых, это время школьных каникул, можно зани-
маться всем, чем захочется. В-третьих, это время 
тепла, солнышка и путешествий, а я обожаю путе-
шествовать. 

    Когда я отпраздновал свой праздник, родители 

записали меня в спортивный ла-
герь. Там мы занимались боль-
шим теннисом, футболом, пла-
вали в бассейне, ходили на ан-
глийский и в кино. Там очень 
вкусно кормили. В  лагере был 
мой лучший школьный друг и 
мой брат, поэтому мне было 
вдвойне интереснее. Еще я по-
знакомился с новыми хорошими 
ребятами и подружился с ними. 

    Мы живем в частном доме и в 
Июле мы запустили наш бас-
сейн. Я часто приглашал своих 
друзей в гости, мы много плава-
ли, загорали и играли в водный 
волейбол. 

    В середине июля мы с бабуш-
кой ездили в деревню. Деревня 
находится в красивом заповед-
ном месте Саратовской области. 
Там очень живописно. Мы много 
гуляли, ездили на велосипедах, 

играли в футбол с братьями, ели ягоды прямо с ку-
ста, пили настоящее парное коровье молоко и ходи-
ли на речку. 

   Но больше всего этим летом мне понравилась 
наша семейная поездка в Турцию в августе. Море 
было теплое, мы проводили много времени на пля-
же, очень вкусно кушали и катались на водных гор-
ках.  

   Летние каникулы пролетели очень быстро, но 
оставили после себя множество приятных воспоми-
наний. Я надеюсь, что следующее лето будет таким 
же увлекательным и интересным. Я уже мечтаю о 
новых путешествиях, встречах с друзьями и возмож-
ности провести больше времени на природе! 

Левицкий Роман, 5 - В 

Лето – это чудо света! 

Давай улетим в лето 
Туда, где полно света, 
Где море, песок, горы, 

Где нет ни одной ссоры. 
Где много цветных радуг, 
Где только любить надо. 
Где дождик грибной сеет, 
Где жарким костром веет. 
Открой для любви двери! 

Послушай, ты мне – веришь? 
Давай улетим в лето – 

Дороги другой нету. 
Каталиков Матвей,  5-В 

 


